

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Pro-riegos

Esta mañana, y presidida por el Alcalde señor Pérez San José, a quien cedió el puesto de honor el presidente señor Malo de Molina, tuvo lugar, en la Sociedad Económica de Amigos del País, una importantísima reunión del Sindicato Agrícola de los Campos de Cartagena.

Teniose extensamente sobre la tramitación seguida y estado actual del proyecto para regar el agro cartagenero y algunos limitrofes, conviniéndose en promover una intensa campaña que facilite el logro de los fervientes anhelos que sobre asunto tan vital aflanta este trozo de España hasta ahora tan olvidado de los altos Poderes.

Aparte otras iniciativas, el Ayuntamiento celebrará una reunión extraordinaria, y el Sindicato celebrará una serie de mítines y conferencias en nuestro término municipal y en los de Pacheco, San Javier y San Pedro del Pinatar.

La concurrencia fué numerosa, recibiendo gran número de adhesiones y reinando gran entusiasmo.

El aniversario de la Coronación

Este tarde como hablamos anunciado, comenzaron a celebrarse en la iglesia de la Caridad las solemnes fiestas religiosas organizadas con motivo de cumplirse mañana el noveno aniversario de la Coronación de nuestra excelsa Patrona. Una piadosa multitud llenaba el templo cartagenero por solemnidad.

Mañana a las ocho se dá la misa de comunión general y a las 10 la solemne con sermón por el doctor don Alfonso Ródenas, ecónomo del Carmen, cantándose a gran orquesta la misa «Te Deum» de Perosi por el orfón de la Milagrosa y el coro de las Hijas de María de la Casa de Misericordia. El Sr. Obispo de Oñava que habla de oficiar de Pontifical ha manifestado la imposibilidad de venir por obligaciones pastorales.

La solemne función religiosa de mañana tarde comenzará a las cinco, según el programa que hemos anunciado.

Para actuar en la parte musical de esta cultos han venido don José Carrasco Buenavente organista de la Catedral y profesor del Conservatorio de Murcia, y los notables cantores don Luis Serrano Navarro, presbítero de Albacete y don Daniel Corbalán, del Colegio de San José de Murcia.

De subsistencias

Una nutrida comisión obrera estuvo ayer tarde a última hora en el Ayuntamiento, interesando del Alcalde se toman las medidas convenientes para que se abaraten los artículos de primera necesidad que cada día adquieren precios más subidos.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la

CASA CASAU
MAYOR 18

LA SESION MUNICIPAL de AYER

Los socialistas ocupan las tenencias de alcaldía que no quisieron los radicales

Ayer celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde señor Pérez San José y con asistencia de los concejales señores Casarero, Castillo, Balsalobre, Romero, Fructuoso, Escudero, Noguera, Morales, Zamora, Pérez Lurbe, Peñañer, Harnández, Vialdo, Oliva, Bonmati, Lorente, Ros, Miralles y Céspedes.

Orden del día

Se procede a la segunda votación para la elección de primer teniente de alcalde, quedando nuevamente elegido con carácter interino don Julio Casarero, por 16 votos y 1 en blanco.

Se procede igualmente a votación para elegir 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, y 10.º tenientes de alcalde, quedando nombrados respectivamente con carácter de interinos los señores López Lorente, socialista, (8 votos y 9 en blanco); Escudero, radical-socialista (13 votos y 4 en blanco); López Vialdo, socialista, (10 votos y 7 en blanco); Miralles, socialista, (8 votos y 9 en blanco); y Cegarra, radical-socialista (11 votos y 5 en blanco).

Escudero manifiesta que no acepta el nombramiento pues—dice—no ha venido al Ayuntamiento con aspiración de cargos. El Alcalde le ruega lo acepta por disciplina al partido a que pertenece y Escudero le contesta que si le obliga «jurídicamente» así lo hará.

Se acordó prorrogar el presupuesto de la Comisión de Ensanche, y a propuesta de Pérez Lurbe que se pida a la Superioridad se conceda autonomía al Ayuntamiento para obrar en la cuestión de las gratificaciones a sus empleados y obreros.

Se aprobaron informes de las comisiones de Hacienda, Fomento, Instrucción Pública y Ensanche.

Bonmati exigió el cese de la Alcaldía para que nadie evada el pago de impuestos.

Se impuso multa al dueño de la casa número 21 de la carretera de Santa Ana por no haber efectuado obras ordenadas.

Se acordó dirigirse al Gobierno pidiendo se restablezca la subvención que recibe el Sindicato de desaguadero del Llano del Beal y se autorizó a la Alcaldía para realizar gestiones con el expresado Sindicato para que no cobre el agua a los colonos.

Peñañer manifestó que la subvención del Estado que antes recibía el Sindicato era de 175.000 pesetas anuales y ha quedado reducida a 73.000 y que el Sindicato no debe cobrar el agua extraída como le viene haciendo a 15 pesetas la hora.

Escudero hizo ciertas denuncias sobre favoritismo en la utilización de estas aguas y el alcalde prometió enterarse bien del asunto.

Se dió cuenta de un oficio del delegado de Hacienda de la provincia, aprobando condicionalmente el presupuesto para el ejercicio actual.

También fueron aprobadas las bases para proveer por concurso la plaza de jefe de la guardia municipal en cuenta de la semana en obras por administración y la distribución de fondos de la segunda quincena del mes actual.

Otros asuntos

Fuente del orden del día y con carácter de urgencia se dió cuenta de providencias dictadas por el Juzgado de Instrucción relativas al pleito que contra el Ayuntamiento sigue don David Nieto, acordándose facultar al señor alcalde para que no siga la acción judicial y que nombre una comisión a fin de que se entreviste con el señor Nieto con objeto establecer un convenio armónico que permita al Ayuntamiento atender al pago de los derechos que reclama.

El alcalde solicita autorización que le fué concedida, para resolver el contrato de una casa destinada a escuela en Cabo de Palos y poder arrendar otro que reune mejores condiciones.

Mociones

Ros presenta una moción para que se nombre a don Luis Romero componente de la Comisión de Sanidad. Se aprueba.

El mismo concejal pidió en otra moción que se vuelva a consignar y se pague del capítulo correspondiente, la gratificación que percibía de quinientas pesetas anuales, para gastos de locomoción, el Interventor recaudador del Matadero Central. Pasó a propuesta del alcalde, a la comisión de Hacienda para informe.

También pasó a informe de Gobernación una moción en la que se pedía se cubriera la plaza vacante de jefe de sección por turno de antigüedad, nombrándose al oficial primero don Agustín Valdivieso, y que la plaza de la nueva creación de jefe de la sección de Abastos, correspondiente al turno de libre elección del Ayuntamiento, recayera en el oficial primero y letrado don Manuel Gómez.

Se aprobó otra moción proponiendo la adquisición de 150 ejemplares de la obra «El problema de la maternidad», de la que es autor el joven doctor don Eduardo Bonat.

Ruegos y preguntas

Castillo, pide se envíe un técnico para comprobar la cantidad de agua que existe en los depósitos de las compañías suministradoras.

Peñañer pregunta que resolución se ha tomado respecto a la denuncia que ya ha hecho en diferentes ocasiones sobre el propietario de unas casas del Beal, que fueron derribadas sin consentimiento de la Alcaldía. También hace otra denuncia contra don Juan Roca, que ha empezado a demoler diez casas en el Llano del Beal.

Harnández pide se abonen a un propietario de la calle de Fagüeta los daños causados en una finca al caer sobre ella un trozo de muro del castiño de la Concepción, y que se arregle dicho muro; que se quiten los arbitrios de Lonja a los artículos de primera necesidad, pide también al alcalde se asire lo que haya sobre el traslado del celador de La Palma, y por último que se acabe de completar de material las 37 escuelas municipales únicamente creadas.

Bonmati agradece al alcalde el pago de un mes a la Casa de Misericordia y le ruega que también se le abone el mes de marzo. También ruega

LA SEÑORITA

AMELIA SERÓN GOMEZ

Falleció cristianamente el 18 de febrero de 1932 a los veinte años de edad

R. I. P.

Sus padres y hermanos ruegan a sus amistades la encomiend n en sus oraciones.

La misa solemne de Requiem que se celebre el día 18 a las diez en la iglesia del Carmen, será aplicada por su eterno descanso.

se vea la forma de evitar la mendicidad, especialmente de los niños.

Frustrado pregunta si sabe la Alcaldía lo que existe sobre el resultado de las gestiones realizadas cerca del ministro de Agricultura, sobre la rebaja de precio de las harinas.

Oliva pide que la recogida de basuras se efectúe con arreglo a lo que disponen las ordenanzas municipales que se prohíba a los dueños de estos carros que transporten en los mismos las verduras que han de ser vendidas al público; que se arregle de una vez la Plaza del Risueño y un trozo de carretera que desde la Torre Ciega va a Roche; que se compruebe el agua que se utiliza para elaborar los helados, ya que tiene noticias de que el año anterior muchos vendedores lo hacían con agua del alcantarillado; y por último que se coloque a mayor altura y se provea de una red de protección un cable de alta tensión que existe en la Casa de Niño y que constituye un grave peligro.

Y no habiendo otros asuntos se levantó la sesión.

Información de Marina

Del Departamento

Dispone que el auxiliar segundo de sanidad don German Delgado, sin desatender su actual destino, pase destinado al grupo de Marina de esta Base.

—Destina a la Base Naval de Mahón al oficial tercero de sanidad don José de Dios González.

—Idem al Hospital Militar de la Base Naval de Ferrol al oficial tercero de Sanidad don Antonio García Hernández.

—Desembarca del buque portaaviones «Déjalo» y pasa destinado al submarino «C5» el auxiliar segundo Naval, don José Victoria.

—Embarca en el «Déjalo» el auxiliar primero Naval, don Manuel Serantes.

—Desembarca del submarino «C5» y pasa destinado al destructor «Leopanto» el auxiliar primero Naval, don Manuel López.

—Dispone cese en los servicios de Reconocimientos y Recepciones y pase destinado a los polvorines el oficial tercero de Artillería, don David Martínez.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Murcia el elocuente orador se grado M. I. señor don Julio López Maymon, Canónigo Deán del Obispa do, para predicar en el solemne novenario a los Cuatro Santos que esta tarde ha comenzado a celebrarse en la parroquia de Santa María de Gracia.

NOTAS VARIAS

Nuestro distinguido amigo don Antonio Peig Campillo nos comunica atentamente haberse posesionado de la Presidencia del Patronato Local de Formación Profesional de esta ciudad, cargo para el que fué nombrado por orden del día 1.º del actual y en el cual se nos ofrece.

Agradecemos su atención y le deseamos muchas prosperidades.

ENFERMOS

Se encuentra gravemente enferma la Hermana San Juan de Dios, de la Comendidad de Siervas de Jesús de esta ciudad.

Dr. Sandoval

de la Clínica del Dr. Yagüe, de Madrid

Consulta de enfermedades del Estómago, Intestino e Hígado

Domingo de 11 a 2 y de 4 a 5

GRAN HOTEL - CARTAGENA

Se había mucho de acción social católica, pero son contados los que saben que el primer deber de todos es propagar y proteger el diario católico

(Obispo de Tarbes).

DE FUTBOL

Los partidos de mañana

En el campo de la Plaza de España, contendrán a las 11 en partido final del torneo «Copa República», el «C.D. Los Tigres» y el «C.D. Centauro», que no pudo celebrarse el pasado jueves.

El encuentro promete resultar muy interesante. Al vencedor, le será entregada la copa.

El «Cartagenero» a Caravaca

Mañana se trasladará a Caravaca, en donde contendrá con el titular, el «Cartagenero F.C.»

Gimnástica-Canteros

La «Gimnástica Abad» jugará por la tarde en Canteras, con el titular, correspondiendo a la visita que esta Sociedad le hizo el día 14.